
平成２９年度    幼稚園評価保護者アンケート結果のご報告    聖徳幼稚園 

 

改正された学校教育法に基づき、幼稚園の自己評価を行う一環として、保護者アンケートを実施させて頂きましたが、

ご協力有難うございました。結果について、保護者の皆様にも謹んでご報告させて頂きます。 

園として、２０年度の保護者アンケート以来、保護者の皆様から思いがけぬ高い評価を頂き皆様の御期待がいかに大き

いかを深く感じさせて頂いております。 

当園の大切にしている理念は、第１に仏教保育を基本とした子ども達への愛情。第２に比較的少人数制で、チーム保育

により、一人一人を見据えたきめ細かな指導を行うこと。第３に個性の尊重・受容と、縦割り保育を含む集団的環境の中

で、思いやりや自律の心を育てること。第４に伸び伸びと楽しく活動し、生き生きした多面的な園生活の中で、積極性や

自立性を自然に身につけさせてゆくこと。等が挙げられると思います。自由記載欄に寄せられましたお言葉は、それらの

ことが保護者の皆様に受け止めて頂いていることが感じられ、私達にとって、本当に嬉しく貴重なものです。 

しかし、まだまだ至らなく、反省点も多くあると思います。（最後ページへ続く） 

Ａ   思う      Ｂ  やや思う   Ｃ  どちらともいえない   Ｄ  あまり思わない Ｅ  思わない     

１． 当幼稚園は、教育の理念や方針を分かりやすく伝えていると思いますか。                         

                A 60.8％                    Ｂ 27.5％      C 11.8％     

２． 当幼稚園は、特色ある教育活動の実践に努めていると思いますか。                   3.8% 

              A  51.9％                         Ｂ 26.9%               C 17.3％      D 

３． 小学校との交流を通して,園児が小学校生活に憧れや期待をもてるような機会が設けられていると思いますか。 3.8％ 

                        A 61.5％                           Ｂ 23.1%         C11.5％ D 

４． 感染症が発生した時、ご家庭への連絡や対応について十分なされていると思いますか。        3.8% 

                   A 80.8％                              B15.4%     C 

５．当幼稚園は、保護者と協力して健康な心と体を育てるための食育に取り組んでいると思いますか。         

               A  50.0％                    B 28.8%               C 11.5%     D9.6%   

６．災害・防災・不審者などへの安全対策が十分なされていると思いますか。                  1.9% 

                  A 65.4％                       B 25.0%              C7.7% D 

７．当幼稚園では障がいのある幼児への対応が十分なされていると思いますか。                           1.9%  

                    A 80.8％                        B17.3％     C  

８．園児や保護者の個人情報の取り扱いについて、方針が分かりやすく示されていると思いますか           

              A 57.7％                          B 25.6%              C17.3%     

９．当幼稚園の教諭は、よりよい教育をするために研修を深めていると思いますか。                      1.9％        

                           A 82.7％                            B 15.4%   C 

１０．当幼稚園では、日々の教育を見直し、改善に努めていると思いますか。                            3.9% 

                              A 72.5％                                            B 23.5％          C 

１１．園での子どもやクラスの様子について、園便り・クラス便り・連絡帳・電話などを通じてわかりやく伝えられてい

ると思いますか。                                                                         1.9％ 

                                     A 82.7%                                     Ｂ 15.4%    C 

１２．園の情報をより広く提供するために、ホームページ・ブログ・メールなどを活用する取り組みがなされて 

   いると思いますか。                                           1.9％ 

                 A  46.2%                            B 30.8%                    C13.5%      D7.7%   E 

１３．保育参観や懇談会など、保護者が園でのお子さんの様子を理解したり、子育ての悩みを相談したりする機会がある

と思いますか。                                                                           1.9％ 

                  A 76.9％                                    B 21.2%       C 

１４．保護者の実情を取り入れ、お子さんの負担に配慮した預かり保育がなされていると思いますか。     3.8% 

                   Ａ 86.3％                                   B9.8％   C 

１５．園児が意欲的に活動できる施設・設備等、環境が整備されていると思いますか。                     

                       A 65.4％                              B 25.0％             C9.6％   

問１６「当幼稚園に入って、お子さんにとって良かった点、成長した点」を自由にお書き下さい。（次ページへ） 



ばら組 

１． 異年齢での交流がたくさんあって、小さい子のお世話をしている話を聞いたり、気にかけている姿を見たりでき

て、成長を感じました。問11について クラス便りを見るのを、子供も楽しみにしていて、持ち帰ると「ママ、みて！」

とせがまれ、家族で楽しませてもらいました。 

２．ばらさんになって下の学年のお友達との交流を通して、お兄さんらしさがでてきたように思います。お友達に優しく接する

気持ちや、苦手なことにチャレンジする気持ちが育ってきています。先生方にほめてもらった、はげましてもらったというの

が本人にとって大きな力になり、すくすく育ってくれたなあと本当に嬉しく思います。４年間、ありがとうございました。問

11カラー写真で、活動の様子がより分かり易くなりました。子どもと一緒に見てあれこれ話をするのも楽しいです。 

３．毎日、幼稚園での出来事を楽しそうに話しています。幼稚園に楽しく通えて、お友達と遊ぶことの楽しさを学びました。 

４．子どもの個性を良く理解して頂き、担任の先生方だけでなく園の先生方、クラスのお友達も、“こういうことが苦手なんだ”

ということを分かった上で接してくれたからこそ、本人が伸び伸びと幼稚園を嫌がることなく通えたのだと感じています。

中々自分の気持ちを言葉で表せずトラブルになることも多かったですがその都度、口で伝えることの大切さを教えて下さった

おかげで少しずつ相手に伝えることができるようになったり周りも見れるようになり、人の為に動いたりお友達の気持に寄り

そう事ができるようになり、本当に成長したと感じています。本当に聖徳幼稚園に入って親子共々良かったです！！有難うご

ざいました。 

５． ３年間あたたかい環境で色んなことを学ぶことができました。苦手なことや不安だなと思うことにもチャレンジして

くれるようになり、先生方の指導や見守りのおかげだと感謝しています。問11活動の報告だけでなく、ばらぐみさん

のお便りの「〇月はこんなことをします！」がとても良いです。家庭でも取り組んだり、とても参考になっています。 

６． ・歌や踊りが上手になった。 

・「ありがとう」がすっと出てくるのが、とても良いと思います。 問11カラー写真、とても良いと思います。 

７． あたたかい先生方に見守って頂きながら、のびのびと遊ぶことが出来て、毎日、「今日も楽しかった」という声が聞け、本

当に親として嬉しく思いました。クッキングなど、体験する事が増え、家では中々出来ない事を、先生やお友達と学び、経

験する事で、思い出に残り、ありがたく思っています。あっという間の幼稚園生活。一人ひとりの成長をしっかり見守って

下さりありがとうございました。安心して通う事が出来ました。問11子供と一緒にお便りを見たり、母だけが見ていたお

便りを家族が見たりして、会話も増え、とても嬉しいです。聞くよりも見る方がより子供に近づいた気がします。 

８． 仏様に自然とお参りできるお行儀が身に着きました。お友達と仲良く、障害のあるお友達にも気配りできる優しさが

芽生えました。色々な事に意欲的に取り組み最後まであきらめない力がつきました。四季を通し様々な行事をさせて頂く事

で、一日一日を大切に生きていく思いが身につきました。有難うございます。問11とても見やすく園での様子が分かり易

くて良いです。 

９． 問11写真が入っている事で、より楽しみに読ませてもらえるようになりました。 

１０． 大雪、インフル etc先生方は大変な想いされたと思います。その中であんな立派な発表会みせて頂きありがとう

ございました。卒園の子をもつ親だからか、皆様の苦労を感じてか、とくに今年は心に残るものとなりました！ 感

動しました！ 問11大変よみやすいです。 

10．仕事している私にとっては、本当に預かりの面では、春・夏・冬休み、１５時以降みていただけているので助かりま

した。少しずつではありますが、本人なりにいろんな面で成長はしている気はします。 

11．先生があたたかく見守ってくれたおかげで、のびのび育ち、思いやりや協調性など、大きく成長してくれたと思います。亦

発表会で難しい事にも挑戦した事で自信をもった様です。これからの小学校生活にも意欲が沸いた様で感謝しております。 

12．少人数の縦割り保育で子供はのびのびと遊び、また下の子をお世話する（上の子に面倒みてもらう）事ができるなど優しさ

や安心感を感じ学ぶ事ができたと思います。友達と遊ぶ事、人前で演じる事等、集団生活ならではの楽しさを素直に感じて

もらえて嬉しく思っています。問11写真を見ながら子どもとの会話が増えるなど、コミュニケーションに役立っています。 

13．人見知りで人前で何かをするのが恥ずかしく自分の力を十分に発揮できない子でしたが、幼稚園でお友達や先生と沢山のこ

とを経験して、一つ一つ自信をつけて、先日の発表会では、堂々とした姿で演奏したり、歌ったり演技したりしていました。

表情も、生き生きとして、とても楽しそうに取り組む姿が印象的です。あたたかく見守って下さった先生方のおかげだと、

大変感謝しています。ありがとうございました。問11カラー写真が沢山載せられているので、活動の様子がとても分かり

易く、子供の学びや育ちについての記載も沢山あるので、成長を実感しやすいです。 

14．上の子を見ていたので、すんなり入っていけてよかったです。預かりでは、難しいことに挑戦したり、集中して取り

組めたので良かったです。問11カラーだときれいです。でも小さすぎてよくはわかりません。印刷代はどのくらいたかく

なったのでしょう。ネットで拡大してみればいいかなと思うので。 

 



こすもす組 

１． 園児数が少ないので、一人一人をしっかりみて頂けていると思います。 問11写真入りで様子がよく分かり、 

年齢関係なく全園児とお友達になれる環境がとても良いと思います。     祖父母も毎月楽しみにしています。 

２．子供のペースに合わせて温かく見守って下さるので、無理なくのびのびと毎日楽しく過ごせていると思います。 

 どの先生もいつも笑顔で、愛情を持って接して下さっていることが、とても嬉しいです。 

２． はじめは、園庭が小さいので、外遊びがどうなのかな…？と思っていましたが、公園へ行く機会が多いので、逆に毎

週違った楽しみ方ができて良いなと思ったり、少人数なので、先生方とのコミュニケーションも多く、目のいきとど

いた教育をして頂けるんだなと感じます。一年を通して、大人数の前での発表の機会も多く、少しずつ人の前で何か

を表現する事に慣れてきて、モジモジする事も減ってきた気がします。あと、週に一度たけのこ文庫で絵本を借りて

帰るのも、どんな絵本を借りて帰ってくるか楽しみですし、親子で楽しめるので良い点だなと思います 

問11毎月楽しみにしています。持って帰るお便りが極力一枚のお便りにまとまっていると助かります。 

３． 毎日楽しんで幼稚園に行けているので良かった。 

わがままばかりだったのが、落ち着いた（協調性がでてきて自制できるようになった）。 

４． クラスごとの活動も一生懸命取り組めているようで、「見てね、見に来てね！」と参観等を楽しみにしています。 

違う組のお友達とも仲良く出来る機会をたくさん与えて下さり有難いです。のの様の存在を意識する生活も、子供だ

けでなく、親の心の安定を保っています。毎月のお便りを読む時間は、短くても大切なものとなりました。私達の大

事な時期をこの幼稚園で過ごせて、本当に幸せです。今後ともよろしくお願いいたします。 

問11とても嬉しいです。より様子が伝わるからです。 

６．朝早くから１８時。春休みも冬休みも夏休みも預かって頂いていますが、のびのびと心豊かに育っているのは先生方

のおかげです。 

７．・縦割り保育もあり、年齢の違うお友達と遊べる時間があるのでよかったです。 ・「ありがとう」と自然に言えるよ

うになり、親として嬉しく思います。また、行事も多く、親子で楽しい一年を過ごすことができました。先生方いつ

も本当にありがとうございました。問11カラー写真によりとても見やすく、子供たちの楽しそうな雰囲気も伝わってき

ていいと思います。 

８．一人一人の子供の成長に合わせて、教育して下さっていると思います。本当にありがとうございます。 箸を持つの

が苦手でクラスでは遅いスタートとなりましたが、先生に声をかけていただいたり、ほめられたり、応援してもらいな

がら、自信を持って使えるようになりました。 年中として、年長さんからはお兄さん、お姉さんとして下のクラスの

面倒を見る事を学び、実践している姿を見て、心身共に成長した事を感じます。これからも」よろしくお願いします。

問11見やすくて、とても良いとおもいます。 

９． 先生方のご指導のお陰で、毎日楽しく遊ぶことが出来、本当に良かったと思います。また、“創作する”ことが

大好きになり、ここ一年で、創るものの完成度が上がり、成長したなあと思います。ありがとうございました。 

問11カラー写真が入るようになってからとても読みごたえがあり、毎月楽しみにしています。ありがとうございます。 

１１．・お友達と競争することにより、苦手な事や不得意な事も頑張ってやろうとしたり出来るようになりました。・歌を歌った

り踊ったりが一段と好きになったようです。・仏様に自然に手をあわせたり、じっと正座していられるようになりました。問

11カラー写真を入れてもらえることにより、子供の様子がよく分かるようになりました。とてもありがたいです。 

１２．問11写真があると様子が言葉より伝わるので良いと思います。 

１３．少人数で、一人一人ていねいにみてもらえてとても良かった。 ・クラスの先生だけでなく、どのクラスの先生も、

子どもの事をよく見て下さっていると思う。・子どもの興味にあった遊びや活動の場をふんだんに取り入れており、 

 子ども自身が自ら遊び込む姿を見ることができた。心の根っこをしっかり育てて下さっているなといつも思っている。

入園して一年だが、引っ込み思案な所がなおってきた。 

たんぽぽ組 

１．一人一人の性格・状況に合わせた保育・指導をして下さるので、のびのびとゆったり成長してくれている。 

２．「やってみたい」「できた！！」と意欲的な一面をおうちでもみれる様になりました。 

出来るようになった事をもっとうまくなりたいと一生懸命がんばる様子がお迎えの時など伝わって来ます。 

３． 神仏について興味をもてた。自分からお仏壇まいりをしている事が嬉しい。 

問11カラー写真になって一層楽しいお便りになりました。 

４．年少から入りましたが、それまで親とベッタリだったので、先生やお友達との関わりの中で大きく成長したと思いま

す。家ではできないいりいろんな遊びや、お参りを通じての心の教育もして頂きうれしいです。問11忙しい中、写真

を入れて下さり、楽しく見ています。 



５．お友達とたくさん遊べて毎日行くのが楽しいようです。大雪の事もあり、先生方も大変ご苦労だったと思います。 

その中で立派な発表会見せて頂いて、ありがとうございます。問11園での活動がみられて嬉しいです。 

６．・園外活動がとても多く、自ら安全に留意したり、多くの自然に触れたりと、様々な経験を通して、自然や社会に対す

る認識が増えました。 ・横割り・縦割り保育をしており、年代が違っても一緒に鬼ごっこをしたりと人との関わり

が広がりました。 ・仏様に手を合わせる習慣ができ、感謝する気持ちを持つようになりました。 

  問11カラー写真とてもいいと思います。子供たちの様子がよく伝わります。 

７．本が好きになりました。 金曜日に絵本を借りることを楽しみにしています。問11写真があることで子供達の様子が

分かり易く、子供も自分をみつけて、その時の遊びの話をしてくれたり、嬉しそうです。 

８．集団生活が初めてだったため、最初は不安もありましたが、一年経った今では、お友達もたくさん出来、人とのかか

わりが少しずつできるようになったと思います。 

９．先生方の目がしっかり行き届いているお陰で、特に大きなケガもなく、友だちと楽しく過ごせているようです。 

  朝の見送りもちゃんと先生が笑顔で出迎えて下さるためスムーズに行けるようになりました。有難うございます。 

１０．集団生活で、お友だちから刺激を受けて、沢山しゃべれるようになったり、色々な歌を歌えるようになったり、 

  片付けが上手になったりと、沢山の成長をみることができています。ありがとうございます。問11活動の内容が分か

り易いですし、楽しそうな表情、真剣な表情から、子どもたちの様子も想像できて、とてもありがたかったです。 

１１．友達との関わりも増え、親子共々今も戸惑いが多いですが、先生方の丁寧なサポートもあり、楽しく幼稚園生活が

送れている様子です。又、言葉が遅いほうだったので、徐々に言葉も増えてきました。（二語文時々三語文程度） 

 問11写真があると、とても楽しそうな雰囲気が伝わってきます。 

ひよこ組 

１． クラスでの活動は毎日本当に楽しいようで、朝は早く行きたがります。 先生のお話をよく聞いたり、お友達の様子

を見たりできていると聞き、嬉しく思います。悪い事をした場合も、きちんと説明されています。 お預かり保育で

は、昔ながらの縦割りで、縄跳びや折り紙・鬼ごっこなどをして遊んでいて、兄弟のいない我が子には、とても良い

刺激をもらっています。 このような形で、常に意見に耳を傾けて、先生方が話し合い改善をし続けて下さるおかげ

です。いつも感謝しています。 

２． 問11いつもクラス便りｔのしみです。ありがとうございます。 

３． 共同生活を経験することで、お友達と仲良くすること、けんかをしてもきちんと「ごめんなさい」が言えること、「い

いよ」「ありがとう」がきちんと言えるようになったと思います。ありがとうございます。問11子ども自身も自分の

姿を見つけ、喜んでいます！！ 

４． 入園当初はまだ本人が話せなかったのですが、先生方が沢山サポートして頂いたお陰で本人もとても楽しく幼稚園へ

通えました。また幼稚園での生活を通して食が細かったのも食べるようになり、手洗いうがいやお着替えなど積極的

にするようになりました。お歌やダンス、公園あそびも大好きになり楽しめることが増えて嬉しいです。預かりなど

で上のお兄さんお姉さんとの触れ合いが多いのもとても良い刺激になっていると思います。問11 月に一度の園便

り・クラス便りはとても読みごたえがあり、毎月楽しみにしています。連絡帳もこまめに書いて下さり、園での様子が伝わ

ります。ありがとうございます！ 

５． 少人数のアットホームな保育で、子どもひとりひとりの個性を大事にして下さっているので、のびのびと過ごしてい

るようです。トイレや手洗い・うがい・食事の作法など、大切なことは殆ど幼稚園で学んできたといってもいいくら

いで、本当に感謝しております。問11子どもと一緒におたよりを見て、コミュニケーションに役立っています。 

６． ・たくさん話すようになった。 ・トイレができるようになった。 

 

 温かいお言葉、有難うございます。これらのお言葉は、お一人お一人の問１～１５までの評価と併せて考えさせて頂

いておりますが、ここに転載させて頂いても余りに複雑になりますので、全園児保護者総合の集計グラフだけに留め、

個人別の評価の掲載は控えさせて頂きました。また、お言葉を直接転載することについても、プライバシーの観点か

ら迷いましたが、どのご意見も貴重で、直接読んで頂くことが一番間違いなく伝わることと思い、また、特に差支え

のある記載もないと勝手ながら判断し、全文を掲載させて頂きました。悪しからずお許し下さい。 

 これら保護者の皆様の評価とご意見を受け止め、大切な反省材料として今後の保育・教育に生かしてまいりたいと存じ

ます。教職員全体で、一連の作業をしてゆくのは中々時間がかかると思いますが、今後とも、温かく、又、厳しくご

指導の程、お願い申し上げます。有難うございます。 

                  平成３０年３月２２日  聖 徳 幼 稚 園 園 長 北條 琢生 

                                      理事長 北條 紘文 


